
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der 
Gemeinde Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales am 
Mittwoch, den 04.11.2020; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1, 21514 
Büchen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:40 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Möller, Uwe  

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Schwieger, Lars  

Gemeindevertreterin 
Philipp, Katja  

Gemeindevertreter 
van Eijden, Stefan  

wählbare Bürgerin 
Rodriguez Gonzalez, Maria Benita  
Satzel, Nadine  

wählbarer Bürger 
Slopianka, Florian  

Pool-Vertretung 
Schmidt, Fabian f. Hondt 

Behindertenbeauftragter 
Kroh, Wolfgang  

Verwaltung 
Bohlmann, Dr. Heinz  
Hobein, Marcus  
Kaszubowski, Svenja  

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  
 
 

Abwesend waren: 
 



Gemeindevertreterin 
Hondt, Claudia  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

4)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

5)  Bericht des Vorsitzenden 
 
 

 

6)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

7)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

8)  Bericht Sozialraumanalyse 
 
 

 

9)  Waldschwimmbad Büchen - Resümee Saison 2020 
 
 

 

10)  Waldschwimmbad Büchen - Leitlinien Saison 2021 
 
 

 

11)  Sportplatz Büchen 
 
 

 

12)  Priesterkate: Resümee Veranstaltungen 2020 
 
 

 

13)  Priesterkate: Weihnachtsrabattaktion für Veranstaltungen 2021 
 
 

 

14)  Priesterkate: Veranstaltungsprogramm 2021 
 
 

 

15)  Haushalt Priesterkate und Gemeindebücherei 2021 
 
 

 

16)  Priesterkate: Themencafe´ 2021 
 
 

 

17)  Zuschussanträge 
 
 

 

18)  Verschiedenes 



 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Vorsitzende Lars Schwieger eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Er beantragt die Erweiterung der Tagesord-
nung um den Punkt Zuschussanträge.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt die Erweiterung 
der Tagesordnung um den TOP 17) Zuschussanträge. Alle nachfolgenden TOP 
verschieben sich entsprechend.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

entfällt 
 
 

  
3) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

entfällt 
 
 

  
4) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Einwände gegen die Niederschrift vom 17.08.2020 ergeben sich nicht.  
 
 

  
5) Bericht des Vorsitzenden 
  

Herr Schwieger geht kurz auf die Coronaschutzmaßnahmen während der Sitzung 
ein. 
 

- 22.09.2020 – 3 Sitzung des Netzwerkes Kinder- und Jugendarbeit im Sit-
zungssaal. Hier wurde der Flyer weiter bearbeitet sowie mit den Vereinen 
und Verbänden über die Jugendarbeit gesprochen. 

- 30.09.2020 – Vorstellung des Ortsentwicklungskonzeptes in der Mensa 
- 01.10.2020 – Abschlussveranstaltung vom Stadtradeln in Gudow 
- 26.10.2020 – Büchen macht Grün. Es wurden Blumenzwiebeln gepflanzt. 

 



 
 

  
6) Bericht der Verwaltung 
  

Juhl 
- Die Weihnachtstüten für den Weihnachtsmarkt, die sonst im Sommer be-

stellt werden, mussten nun nicht abgenommen werden. Alternativ hätte 
man diese sonst über die Kindergärten verteilt. 

 
Kaszubowski 

- Die Ferienpassaktion ist trotz Corona gut verlaufen. Die Aktion konnte im 
Lockdown gut vorbereitet werden. Statt 35 hatte man nun 45 Veranstal-
tungen mit einer geringeren Teilnehmerzahl. Die Zusammenarbeit mit den 
Vereinen und Verbänden verlief sehr gut. Viele Veranstaltungen konnten 
nach draußen verlegt werden. 

- Im Jugendzentrum werden teilweise die Maximalzahlen an Besuchern er-
reicht was schade ist, da man deshalb Kinder nach Hause schicken muss. 

- Da das JUZ jetzt wieder schließt, konzentriert man sich auf das Onlinean-
gebot. 

- Viele familiäre Problemfälle werden an das JUZ herangetragen. Nicht nur 
von den Jugendlichen selbst, sondern auch von jungen Müttern. 

 
 
 

  
7) Einwohnerfragestunde 
  

Frau Tirian: 
Es wäre schön, wenn wieder mehr Enthusiasmus in die Skaterbahn gelegt wird. 
Die Bahn wird viel durch Kinder verschiedener Altersklassen genutzt. Ein Skater-
pool wie in Müssen wäre wünschenswert. 
Herr Slopianka antwortet, dass der Bedarf gesehen wird und hierüber auch be-
reits diskutiert wurde. Problematisch wäre allerdings die Lärmbelästigung für die 
umliegenden Anwohner.  
Herr Schwieger führt aus, dass der Zustand baurechtlich zurzeit nur geduldet 
wird. Eine Erweiterung würde Probleme mit der Bauaufsicht bedeuten. 
Der Ausschuss diskutiert hierzu. Herr Schwieger bittet Frau Kazubowski bezüg-
lich der Skateranlage mit Frau Hagemeier Klose Kontakt aufzunehmen um zu 
sondieren, was am jetzigen Standort in Sachen Erweiterung möglich ist (z.B. 
Halfpipe). Die Verwaltung wird in der nächsten Ausschusssitzung dazu berichten. 
 
Frau Tirian: 
Ist für das Waldschwimmbad für die nächste Saison eine Onlineterminierung an-
gedacht? Auch ein Onlinekartenverkauf wäre wünschenswert. Bisher konnte man 
mit den Jahreskarten schnell durch den Kassenbereich, in dem die Karte beim 
Durchgehen vorgezeigt wurde. Nun musste man mit anstehen. 
Hierzu wird später unter dem entsprechenden Tagesordnungspunkt Stellung ge-
nommen.  
 
 

  
8) Bericht Sozialraumanalyse 
  

Frau Kaszubowski und Frau Schulz erhalten das Wort. Frau Kaszubowski berich-



tet, dass man sich im Prozess befindet. Das Jugendzentrum nimmt mit 13 weite-
ren Jugendzentren bei einem Qualitätsentwicklungsprozess der offenen Kinder- 
und Jugendarbeit in Schleswig-Holstein teil. Coronabedingt verteilen sich die da-
zugehörigen Veranstaltungen  aber nun noch bis 2021. Die Konzepterstellung für 
Büchen ist an den Verlauf des Qualitätsentwicklungsprozesses gebunden, da die 
„Bausteine“ in den jeweils stattfindenden Veranstaltungen behandelt werden. 
Bisher hat man Grundarbeiten geleistet und sich mit den Alleinstellungsmerkma-
len beschäftigt. Es soll mittels der Nadelmethode dargestellt werden, wie Kinder 
und Jugendliche den Ort sehen. Auch Interviews mit den Institutionen sollen hier 
einfließen. Diese wurden größtenteils auch bereits geführt. 
Frau Schulz erklärt, wie die Nadelmethode funktioniert und führt mittels einer 
Übersichtskarte aus, welche Ergebnisse die bisherigen Interviews brachten. 
 
Es findet eine Diskussion hierzu statt. Herr Slopianka kritisiert im Zuge der Dis-
kussion, dass nur mündlich über den Stand der Sozialraumanalyse berichtet wur-
de. Er hat zu dem TOP eine schriftliche Zusammenfassung zum Stand der Kon-
zepterstellung erwartet. Herr Schwieger erläutert daraufhin, dass das zu diesem 
TOP nicht die Aufgabe der Jugendpflege war. Es sollte lediglich einen kurzen 
Zwischenbericht zur Sozialraumanalyse geliefert werden, so wie es Frau Rodri-
guez in der Sitzung vom 17.8.2020 unter dem Punkt Verschiedenes gewünscht 
hat.  
Um in Zukunft Missverständnisse zu vermeiden wurde vereinbart, dass die Ju-
gendpflege zur Sitzung im zweiten Quartal 2020 einen kurzen schriftlichen Be-
richt über den Stand der Konzepterstellung vorlegt. Ziel ist es, das neue Konzept 
zur Kinder und Jugendarbeit in Büchen zum Ende 2021 fertigzustellen und dem 
Ausschuss zur Diskussion bzw. Billigung vorzulegen. Sollte es aufgrund der 
Coronapandemie zu weiteren Verzögerungen bei der Konzepterstellung kommen, 
informiert die Jugendpflege den Ausschussvorsitzenden umgehend.  
 
 

  
9) Waldschwimmbad Büchen - Resümee Saison 2020 
  

Herr Hobein geht zunächst auf die Punkte aus der Einwohnerfragestunde ein: 
- Bei der Sanierung des Waldschwimmbades habe man sich mit der 

Anschaffung eins Kassensystems beschäftigt, welche die geforderten 
Ansprüche (z.B. Onlinekartenkauf) ermöglicht. Dies wurde diskutiert 
aber aus Kostengründen verworfen. 

- Aufgrund der Begrenzung der Besucherzahlen gemäß dem Hygiene-
konzept war es in dieser Saison nicht möglich, den Jahreskartenbesit-
zern das Privileg des Überholens der Warteschlange zu gewähren. 

 
Dank des guten Teams konnte nach dem Lockdown das Schwimmbad innerhalb 
kürzester Zeit betriebsbereit gemacht und auf die zusätzlichen Hygienemaßnah-
men eingestellt werden. Der Ausfall einer Pumpe sorgte dabei für zusätzliche 
Probleme. 
Die Umsetzung der Coronamaßnahmen brachten natürlich einen erheblichen 
Aufwand mit sich. Das Angebot der Frühbaderzeiten wurde erweitert. 

- Öffnungstage 94 statt sonst ca. 134 
- 36.944 Gäste. Im Tagesdurchschnitt ca. 400 statt sonst 550-600 
- Juni und Juli waren eher schlecht besucht, der August dagegen gut 
- Schwimmkurse wurden mit 5 Kindern statt 10 und den Eltern als Be-

gleitung im Wasser durchgeführt. Dies soll zusätzlich zu den „norma-
len“ Kursen auch zukünftig angeboten werden. 

- Sonderveranstaltungen fanden nicht statt 



- Saison Ende am 11.09.2020. Insgesamt ist man für die Bedingungen 
zufrieden. 

- Es wurden nur 13 Jahreskarten zurückgegeben und erstattet. 
 
Uwe Möller geht auf den Verkauf der Jahreskarten ein. Im Weihnachtsvorverkauf 
wurden ca. die Hälfte im Vergleich zu den Vorjahren verkauft. Er schlägt vor, in 
diesem Jahr auf den Weihnachtsverkauf zu verzichten und dafür den Osterver-
kauf besonders zu bewerben. Der Ausschuss spricht sich einvernehmlich für die-
sen Vorschlag aus.  
 
 

  
10) Waldschwimmbad Büchen - Leitlinien Saison 2021 
  

Bezugnehmend auf den vorherigen Tagesordnungspunkt stellt er Hobein kurz die 
Veränderungen in den neu vorgelegten Leitlinien vor. Neben der Erweiterung der 
Öffnungszeiten soll bei den Tageskarten noch ein Hinweis aufgenommen werden 
in dem kenntlich gemacht wird, dass die Karte nur für en einmaligen Ein-
tritt/Gebrauch gilt.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt die Leitlinien in 
der vorliegenden Fassung mit dem Zusatz, dass Tageskarten nur für den einma-
ligen Eintritt gedacht sind und der Verkauf mit dem Hinweis „Tageskarte für den 
einmaligen Gebrauch“ erfolgt.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
11) Sportplatz Büchen 
  

Im Wesentlichen wird auf die Informationsvorlage verwiesen. Der Förderantrag 
für die Flutlichtanlage wurde bereits in der Gemeindevertretung behandelt.  
Um zukünftig möglichst schnell an Fördergelder zu kommen ist es ratsam ein 
Gutachten mit Kostenschätzung für gewisse Maßnahmen vorlegen zu können. 
Ein Kostenangebot für so ein Gutachten wird nach der Begehung des Sportplat-
zes durch Firma GFP erstellt. 
 
Die Idee der extra Haushaltsposition für Unterhaltungsmaßnahmen wird bespro-
chen. Da Mittelanmeldungen für das Jahr aber eh aufgrund der nötigen Maß-
nahmen abgegeben werden und somit die Geldmittel unter der Unterhaltungs-
haushaltsstelle  bereit stehen, wird die zusätzliche Bereitstellung nicht mehr als 
nötig angesehen.  
 
 

  
12) Priesterkate: Resümee Veranstaltungen 2020 
  

Herr Dr. Bohlmann berichtet über die Veranstaltungen 2020 und geht auf die In-
formationsvorlage ein. Die Veranstaltung mit Bauer Harder konnte stattfinden, 



viele andere mussten abgesagt werden. 
Insgesamt wurden ca. 80-90 % der verkauften Karten zurückgegeben.  
 
 

  
13) Priesterkate: Weihnachtsrabattaktion für Veranstaltungen 2021 
  

Bürgermeister Möller schlägt vor, entgegen des Vorschlags der Vorlage aufgrund 
der geänderten Situation auf eine Weihnachtsrabattaktion zu verzichten und sich 
ggf. eher auf einen Osterverkauf zu konzentrieren.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt, im Dezember 
2020 keine Weihnachtsrabattaktion für Veranstaltungen in der Priesterkate 2021 
durchzuführen, da die Durchführung aller Veranstaltungen 2021 unter dem Vor-
behalt möglicher Absagen oder Einschränken aufgrund der Coronapandemie 
steht.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
14) Priesterkate: Veranstaltungsprogramm 2021 
  

Herr Dr. Bohlmann geht kurz auf das ausgearbeitet Programm für 2021 ein. Dann 
wird hierrüber im Hinblick auf die Coronasituation beraten. Es wird festgelegt, 
dass das Programm nicht in Flyer gedruckt und verteilt werden soll. Lediglich 
online soll das Programm veröffentlicht werden mit dem Hinweis, dass etwa 4 
Wochen vor der Veranstaltung bekannt gemacht wird, ob die betreffende Veran-
staltung stattfindet oder nicht.   
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt, die von der 
Gemeindeverwaltung in der beigefügten Tabelle vorgeschlagenen Veranstaltun-
gen in der Priesterkate 2021 durchzuführen insoweit diese bezugnehmend auf 
Coronaregeln möglich sind. Bedingt durch die Coronasituation gelten für die Ver-
öffentlichung des Programms die im Protokoll aufgeführten Einschränkungen.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
15) Haushalt Priesterkate und Gemeindebücherei 2021 
  

Herr Dr. Bohlmann erklärt, dass die Haushaltsansätze im Prinzip wie im Vorjahr 
angemeldet wurden. Bedingt durch Corona wird das Onlineangebot derzeit mehr 
genutzt. Der Ausschuss spricht sich für die Vorlage aus und merkt an, dass die 



Onleihe jetzt nochmal verstärkt beworben werden soll.  
 
Beschluss   
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt dem Finanzaus-
schuss, die von der Gemeindeverwaltung eingeworbenen Haushaltsmittel für die 
Priesterkate und die Gemeindebücherei gemäß der beigefügten Tabelle im 
Haushalt der Gemeinde Büchen 2021 bereitzustellen.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
16) Priesterkate: Themencafe´ 2021 
  

Herr Dr. Bohlmann stellt kurz die Informationsvorlage vor.  
 
 

  
17) Zuschussanträge 
  

Herr Juhl erklärt, dass noch der Zuschussantrag für die Übungsleitertätigkeit des 
Schützenvereins vorliegt. Die Summe beläuft sich auf 1.152,00 €, der Zuschuss 
gemäß der 50 % Reglung beträgt 576,00 €. Dies würde die Haushaltstelle leicht 
überschreiten, auf den anderen HHSt. kamen dafür aber keine Ausgaben zum 
Tragen.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt dem Schützen-
verein für Übungsleitertätigkeiten einen Zuschuss in Höhe von 576,00 € zu zah-
len.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
18) Verschiedenes 
  

Es wird festgelegt, dass in der 3ten Sitzung im Jahr alle Haushaltsstellen, die den 
Ausschuss betreffen, vorberaten werden sollen.  
 
 

  
 
 
 
 



 .................................................   ..................................................  
 Lars Schwieger Ingmar Juhl 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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